

Un nouveau centre de santé psychique à Bienne

CENTRE-VILLE L'établissement des Toises a ouvert en septembre.

Les Toises – Centre de psychiatrie et psychothérapie a ouvert, début septembre, une antenne à Bienne. Installé à la rue Général-Dufour 17, dans les anciens locaux occupés par la librairie Lüthy, l'établissement privé, dont les services sont couverts par l'assurance maladie de base (LAMal), propose des consultations pour les individuels, les familles et les couples.

D'abord présent à Lausanne, le Centre des Toises s'est ensuite répandu dans toute la Suisse romande, avec des établissements à Sion, Yverdon-les-Bains, Neuchâtel, Nyon et Fribourg. «Lorsque nous avons ouvert notre

premier centre à Lausanne, nous nous sommes rendu compte que nos patients venaient de toute la Suisse romande», relate Franziska Gamma, spécialiste FMH en psychiatrie et psychothérapie et directrice des Toises. «Avant de s'agrandir, nous avons toujours réfléchi à nous rapprocher de la population», poursuit-elle. En ce sens, Bienne constitue, pour sa directrice, la suite logique de cette croissance.

Le champ des possibles

Après avoir effectué une analyse du marché dans le domaine de la santé psychique dans la région et avoir trouvé

un emplacement «bien situé, au centre, proche de la gare et bien desservi par les transports publics», le Centre des Toises a ouvert son antenne biennoise. Pour commencer l'aventure, cinq thérapeutes, psychiatres et psychologues de la région, ont été embauchés. «Nous avons veillé à ce qu'ils soient bilingues ou parlent très bien l'une ou l'autre langue de Bienne», assure Franziska Gamma. «Mais nous proposons aussi des consultations dans d'autres langues», affirme-t-elle.

Par la suite, l'équipe biennoise va s'étoffer, non seulement d'autres psychiatres, psychologues et neuropsychologues,



Le centre de psychiatrie et psychologie Les Toises a ouvert dans les anciens locaux occupés par la librairie Lüthy, à la rue Dufour 17. LDD

mais aussi des infirmiers ou des assistants sociaux. «L'équipe grandira au fur et à mesure des demandes», promet Franziska Gamma.

De même, l'offre des consultations s'élargira selon les besoins et souhaits des patients. «Nous proposons dès à présent des consultations individuelles, de couple et de famille. L'offre s'enrichira progressivement avec des groupes thérapeutiques et consultations spé-

cialisées», détaille la directrice des Toises. Franziska Gamma se réjouit en tout cas du bon accueil que les patients et les autres psychiatres et psychologues de Bienne ont réservé aux Toises. «Nous avons été ravis de constater que certains confrères sont venus faire connaissance», sourit-elle. Et «une cinquantaine de nouvelles situations ont été enregistrées depuis début septembre», conclut-elle. **JGA**